

Blu Radio / Nación / ¿Crece la pugna en el Gobierno por la presidencia de Ecopetrol?

Primicia

¿Crece la pugna en el Gobierno por la presidencia de Ecopetrol?

En las próximas horas se dará una reunión crucial para definir si Ricardo Roa continuará o no al frente de la presidencia de Ecopetrol.



Ecopetrol: análisis de la crisis y futuro energético en Colombia Foto: Ecopetrol

En las próximas horas se dará una reunión crucial para definir si Ricardo Roa continuará o no al frente de la presidencia de Ecopetrol.

El encuentro se daría entre el presidente Gustavo Petro y el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, para buscar caminos hacia la posible salida de Roa del cargo, tras varios escándalos que han afectado la reputación de la compañía.

Una de las posibilidades sería que el presidente Petro, en representación de la Nación, que es el accionista mayoritario, le dé la instrucción a la Junta Directiva de la Estatal Petrolera, para que haya un cambio abrupto en la presidencia de la compañía.

Esa decisión es seguida de cerca por la SEC, el organismo que vigila las empresas de la Bolsa de Nueva York y no se descarta la posibilidad de que haya perjuicios reputacionales y financieros de la empresa ante los mercados y las autoridades de valores de Estados Unidos.

Esas consecuencias se darían porque en caso de que haya un cambio repentino en la presidencia de Ecopetrol ordenado por el presidente Gustavo Petro, sin respetar la deliberación y las decisiones de la Junta Directiva, se estarían incumpliendo de nuevo los estándares mínimos del gobierno corporativo de la compañía, a lo que se ha comprometido el país ante la OCDE y Ecopetrol ante la Bolsa de Nueva York.

Y es que el gran problema en ese escenario sería que el nombre del nuevo presidente de Ecopetrol, al ser eventualmente impuesto por el presidente de la República, no pasaría por los filtros rigurosos de las firmas caza-talents, lo cual no demostraría un manejo responsable de la compañía.

Según los estatutos de Ecopetrol, la elección de su presidente es una competencia exclusiva de la Junta Directiva de la compañía, con base en méritos profesionales, trayectoria y liderazgo.

Aquí empiezan las dudas sobre si eventualmente el presidente Gustavo Petro decide ordenarle a la Junta Directiva de Ecopetrol que nombre al actual ministro de Minas y Energía Edwin Palma, como presidente de la compañía, específicamente en materia legal, porque según la ley, debería esperar un año después de su salida de ese cargo para ser postulado como eventual presidente de la Estatal Petrolera, con un agravante y es que como ministro de Minas, Palma preside la CREG, es decir, es el supervisor de la misma Ecopetrol.

Por eso la SEC sigue de cerca la decisión que debería anunciar en los próximos días el presidente Petro, para emitir un concepto al mercado estadounidense sobre la forma en la que se está manejando la compañía estatal petrolera.

De acuerdo con otras versiones, Edwin Palma no cumpliría con la experiencia requerida para ejercer el cargo de presidente de Ecopetrol. Palma tiene en su hoja de vida el cargo de interventor de la empresa Air-e durante tres meses y fue miembro de la Junta Directiva de Ecopetrol durante menos de un año.

Los ojos están puestos sobre los miembros de la Junta Directiva de Ecopetrol, pues si llegaran a dar vía libre al nombramiento de Edwin Palma como presidente de la compañía, podrían afrontar consecuencias penales.

Lo más reciente

Fútbol

1 FC Bayern no tiembla ante la hinchada de Boca y vence para avanzar a octavos de final

Cultura

2 Avanza la Red Bull Batalla 2025: Bogotá y Medellín tienen sus campeones

Política

3 De La Calle sobre papeleta: "Es un artificio político para meterle candela a las elecciones"

Juegos de azar

4 Lotería de Risaralda: resultado del último sorteo este viernes 20 de junio de 2025

junio de 2025